

Département	Trimestre 1	Classe	Coef.	Durée	Visa AP	Profesor
Espagnol	Eval. Didact.2	Tle A4 esp	3	3h		Sr. NGANDO

Compétences attendues : développer les compétences nécessaires pour lutter contre la pollution de l'environnement.

TEXTO: Aire irrespirable

El mapa de la contaminación atmosférica del Ministerio de Medio Ambiente acaba de confirmar lo que muchos cameruneses suponían o simplemente sufren ya en sus pulmones: que 50 grandes ciudades de este país superan los límites legalmente admitidos de contaminación del aire y que casi 17 millones de españoles respiran aire sucio por los vertidos a la atmósfera de los vehículos, las calefacciones o las industrias.

El impacto es el que cabe imaginar y se resume dramáticamente en las 16.000 muertes que, según la *Organización Mundial de la Salud*, causa el aire contaminado en Camerún. Como se ve, el coste de la suciedad atmosférica es muy elevado, sin mencionar los recursos sanitarios públicos que se requieren para hacer frente a la epidemia de alergias, asma o complicaciones respiratorias de todo tipo que provoca.

En otros tiempos se utilizó el resignado argumento de que la contaminación era el precio del progreso. En los actuales parece más práctico plantear algunas consideraciones elementales. La primera y fundamental es preguntarse por qué razón los ayuntamientos de las ciudades con más de 100.000 habitantes han permitido durante décadas que la calidad del aire se ensucie hasta convertirse en un caldo de enfermedades.

Se sabe que una medida imprescindible para limpiar el aire es limitar drásticamente el tráfico en las calles, pero no se hace más que jugar con la idea y nadie se atreve a aplicarla de verdad. Se sabe que las calderas (chaudières) más contaminantes deben sustituirse por otras más modernas y limpias, pero han pasado décadas antes de que se caiga en la cuenta de que es necesario un *plan renovador* de la calefacción. Pues bien, la calidad del aire debe estar entre los debates públicos prioritarios, porque no se puede vivir en ciudades irrespirables

Jeune Afrique, Editorial, 14 de marzo de 2003.

I. RECEPCION DE TEXTO 30 ptos

1. ¿De qué habla el texto? 6 ptos
2. Según el texto, ¿Qué acaba de confirmar el mapa de la contaminación atmosférica del Ministerio del Medio ambiente sobre la salud de los cameruneses? 6 ptos
3. Destaque del texto tres consecuencias del aire contaminado. 6 ptos
4. Para el editorialista, ¿Qué soluciones proponen para el problema? Proponga usted tres otras medidas para proteger nuestro medio ambiente. 6 ptos
5. ¿Piensa usted que será posible resolver completamente el problema de la polución urbana? Justifíquese con argumentos concretos. 6 ptos

II. EXPRESION ESCRITA 30 Ptos

A- TRADUCCION 10 ptos

1. Pase al francés el primer párrafo del texto 5 ptos
2. Pase al español las frases siguientes. 5 ptos
 - a- J'ai rendez-vous chez le médecin demain matin. J'ai mal au ventre.
 - b- C'est mon grand frère qui nettoie le sol chaque jour.
 - c- Il faut garder son environnement sain pour éviter les maladies.
 - d- Je veux jeter les ordures mais il n'y a pas de poubelle.
 - e- Ma petite sœur a 12 ans, elle est très jeune pour se marier. Ce n'est qu'un enfant.

B- REDACCION 20 PTOS

Los dos temas son obligatorios.

1. Redacción libre 12 ptos

Usted trabaja en la empresa de recogida y de tratamiento de los residuos en la ciudad de Yaundé en el barrio de Mvog Ada (HYSACAM). Intenta describirnos su trabajo insistiendo sobre:

- a- En una introducción de tres líneas, presenta la misión principal de HYSACAM en las ciudades camerunesas.
- b- En el cuerpo del deber de veintidós líneas, cita con ejemplos tres tipos de residuos y tres modos de tratamiento.
- c- En conclusión de tres líneas, díganos el por qué te gusta tu trabajo.

2. Redacción Semi-guiada 8 ptos

Reescribe este texto incorrecto y incoherente para tener un texto correcto y lógico.

« Porque en el pueblo el medio ambiente es puro. Todo el mundo quiere vivir en la ciudad. En la ciudad la vida es simple. Pero a mí me gustaría vivir en el pueblo. En efecto, en la ciudad la vida es un infierno. No es como en la ciudad donde todo se paga: la vivienda, la comida, el agua, los vestidos el gas, la luz... »